

福井大学学術交流協定校への派遣留学（交換留学） 月例報告書（4月）

留学先：マカオ大学

氏名：松岡ななみ

早いもので、マカオに来てから4か月が経過しました。南の地域の気候を肌で感じ始める5月に突入し、今は Final exam の勉強の真っ最中です。と言っても、テストは3つだけなのですが。4月いっぱい今期の授業は全て終わり、テスト期間の休みに入っています。つまり、テストが無い人は夏休み突入しているわけです。私は、最後のテストが10日にあるので、それが終われば長い長い夏休みに突入です。4月の月例報告書は、主にプレゼンテーションのお話をしようと思います。3月の月例報告書でも少しプレゼンテーションについて触れていますが、終わった後の感想を含めて書いていこうと思います。



中国語の授業での記念撮影

・プレゼンテーションを終えて

4月には、合計4つのプレゼンテーションがありました。そのうち、2つのグループは、3月の月例報告書でも書いたように、グループを動かそうとする人がおらず、プレゼンテーションの日が近づいても誰も取り組もうとしなかったため、私が率先して「あれしよう、これしよう」と言わないと成り立ちませんでした。こういった経験をしたことによって、自分が留学生だからと言って、誰かの指示を待っていては絶対にいけないなと思いました。

Business communication という授業では、Persuasive presentation と言って、何かをすることを聞き手にやるように説得するといったプレゼンテーションでした。まず、トピックを決めるところから躓きました。しかし、このグループはやる気がないのかと思っていました、トピックが決まって、「あれはどうする、これはどうする」と声をかけたら、みんなそれぞれの役割を一生懸命やっていて、やる気はあったのだなと感じました。ただ、マカオ大学の学生のほとんどは、プレゼンテーションの準備にほとんど時間をかけないということなのです。前日の夜から準備を始めることは珍しくないです。このことは、他の日本人の留学生も言っていたので私のグループメイトだけではなかったようです。この授業のプレゼンテーションが終わった後は、どうしてか分かりませんが、とても楽しかったという気持ちがありました。また、ミーティングを通して、準備は大変でしたが、グループメイトとの仲が深まった気がしました。

マーケティングの最終プレゼンテーションはとても難しい物でした。マーケティングに

関連するトピックを自分たちで探し、それについてリサーチをし、分析して発表するというものでした。これもまた、トピックを決めるのに苦戦しました。また、4人のグループだったのですが、私ともう一人しか作業をせず、他の二人はぎりぎりまで何もしてくれませんでした。日本だったらやると言えたかもしれませんが、私は何をやってほしいのかも分からなかったので何も言わず、ただ準備を進めました。結果、リサーチは私が想像していたものとは少し違って、結果も仮説とは違っていましたが、時間もなかったのでやりなおさずプレゼンテーションに臨みました。マーケティングの先生はプレゼンテーションの間にも質問をどんどん投げかけてくるのでみんなとても恐れていたと思います。私たちのプレゼンテーションの間にも質問をされましたが、なんとかやり遂げました。今は、そのプレゼンテーションが終わってとても気が楽になりました。この2つのプレゼンテーションを通して、グループのメンバーはとても重要であることが分かりました。

また、もう一つのグループはみんなやる気があっていい人たちでしたが、やはりマカオ大学の学生も英語がべらべらというわけではないので、ミーティングの時には8割が広東語での会話でした。一回は何を話しているのか、何をすればいいのかと聞いてみましたが、私はやる気をなくしてしまいました。最後まではしっかりやり切りましたが。

やはり、言語も文化も違う人たちと一緒に一つのことをすることは難しいことだと改めて感じました。しかし、日本よりも多い回数のプレゼンテーションを重ねたことで、少しはプレゼンテーションの力が身についたかなと思います。

・ International Food Festival

4月14日に International Food Festival というイベントがありました。各国の学生がそれぞれの国の食べ物を作ってみんなに食べてもらうというイベントで、最終的には、お客さんの投票によって順位もつけられます。私たち日本人チームは、焼きそばと白玉をみんなで作って配りました。アフリカチームやブラジルチームの行列に圧倒されながらも全て配りきることが出来ました。



そして、日本チームは三位になることが出来ました。このイベントでは、普段は食べられないいろいろな国の食べ物が食べられてとても楽しかったです。また、準備の過程もみんなでわいわいとできてとても楽しかったです。こういったイベントを通して、みんなの仲を深めたり、友達を増やしたり、いろんな文化に触れる良い機会を得られるのでこれからもいろんなイベントに参加していきたいと思いました。

来週には Final exam があり、それが終われば夏休み入ります。夏休みは、ルームメイトのホームタウンに遊びに行ったり、たくさん旅行の予定もありますし、日本に帰る予定もあるので、とても楽しみです。日本の友達に会えるのが待ち遠しいです。